

EN DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA: RECHAZO FRONTAL AL PROYECTO DE LEY UNIVERSITARIA DEL GOBIERNO DE LA COMUNIDAD DE MADRID

Durante los últimos años, hemos sido testigos de una estrategia deliberada por parte de los sucesivos gobiernos de la Comunidad de Madrid: un cambio de modelo universitario regional basado en el agotamiento paulatino y programado de la universidad pública. Esta política de asfixia presupuestaria, precarización del personal y fomento de alternativas privadas ha debilitado uno de los pilares de nuestro estado del bienestar.

Ahora, el equipo de gobierno de Isabel Díaz Ayuso se dispone a culminar este proceso. No se conforman con el agotamiento de facto, reduciendo año tras año los presupuestos, sino que buscan legitimarlo mediante la futura Ley de Enseñanzas Superiores, Universidades y Ciencia. Un proyecto de ley que nace sin consenso, de espaldas a la comunidad universitaria, y que se pretende imponer de manera autoritaria para consolidar un modelo que prioriza intereses privados frente al bien común.

Es importante que recordemos que la universidad pública es uno de los grandes triunfos de nuestra sociedad democrática. Es el gran foro de generación y transmisión de conocimiento, un motor insustituible de avance social e investigador, y un espacio fundamental para el desarrollo del pensamiento crítico. La universidad es, en esencia, un reflejo de la sociedad a la que sirve: abierta, plural y equitativa.

El nuevo texto legislativo supone una agresión directa a este modelo y una pérdida inaceptable de derechos y libertades. Denunciamos que esta ley vulnera principios reconocidos en nuestra Constitución, como son la libertad de expresión, de reunión, de cátedra o el principio de autonomía universitaria.

No podemos permitir que el corazón intelectual y crítico de nuestra sociedad sea silenciado y mercantilizado.

El próximo mes de septiembre no será un inicio de curso sin más

Sabemos que **la voz de la calle molesta al gobierno regional** y así lo han demostrado en numerosas ocasiones. No hay que ir muy lejos en el tiempo para recordar la foto de la vergüenza en Miami. Un viaje pagado con dinero público y que, en palabras de uno de sus protagonistas, «la ventaja de estar a 10.000 Km de la Comunidad de Madrid es que no hay tanto ruido».

Y porque lo sabemos, ante la grave amenaza para la universidad pública de la futura ley universitaria madrileña, tenemos claro que la inacción no es una opción. Es el momento de la responsabilidad y del compromiso. Desde CCOO y UGT hacemos un llamamiento a la **unidad de acción**. Instamos a estudiantes, al personal universitario, a los sindicatos con presencia en la universidad, a los rectorados y a la sociedad madrileña a tomar conciencia de lo que está en juego.

El próximo mes de **septiembre será un momento clave** para articular una respuesta contundente y coordinada. Es fundamental que toda la comunidad universitaria y las fuerzas sociales con sensibilidad por la universidad pública nos movilizemos de forma unida para frenar esta ley y defender el modelo de universidad que queremos y necesitamos. Estaremos presentes en aquellos actos y acciones de relevancia académica, política y social para visibilizar y denunciar un cambio de modelo unilateral, sin consenso, que pone en riesgo las libertades fundamentales, los cimientos democráticos y el propio estado de bienestar. La universidad no puede ni debe ser un negocio, ni un sistema elitista, sino que debe garantizar la igualdad de oportunidades para todos y para todas, y la calidad como servicio público.

CCOO y UGT reafirman su compromiso irrenunciable con la defensa de un modelo de universidad pública, de calidad, democrática, gratuita y al servicio del progreso social.